

HONDA LUNCURKAN MOTOR LISTRIK

Presdir AHM Susumu Mit-suishi (kedua kiri) bersama Executive Vice Presdir Thomas Wijaya (kedua kanan), Marketing Director Octavianus Dwi Putro (kiri) dan Marketing Director Naoki Kajino (kanan) berbincang saat peluncuran motor listrik Honda EM 1 e plus dan EM 1 e di AHM Safety Riding & Training Center Deltamas, Cikarang, Kab. Bekasi, Jabar, Kamis (21/12). Motor listrik tersebut menggunakan baterai lithium-ion yang mampu menempuh jarak 41,1 kilometer dengan kecepatan maksimum 45 kilometer/jam dan dipasarkan dengan harga Rp33.000.000 untuk EM1 e dan Rp33.500.000 untuk EM 1 e:plus.



FOTO: ANTARA

Indonesia Jadi Bagian 10 Besar Negara Manufaktur di Dunia

Posisi Indonesia di jajaran manufaktur dunia diperkuat oleh nilai output industri yang terus meningkat pada periode 2020 hingga September 2023. Di 2020, nilai output industri tercatat USD210,4 miliar, meningkat ke USD228,32 miliar pada 2021, dan kembali meningkat sebesar USD241,87 miliar di tahun 2022. Sementara, hingga September 2023, nilai output industri telah mencapai sekitar USD192,54 miliar.

JAKARTA (IM) - Indonesia masuk dalam 10 besar penyumbang produk manufaktur dunia, sekaligus satu-satunya negara ASEAN di daftar yang dikeluarkan oleh safeguardglobal.com. Berdasarkan publikasi tersebut, Indonesia berkontribusi sebesar 1,4 persen kepada produk manufaktur global. Posisi prestisius ini merupakan kenaikan yang berarti, karena pada empat tahun yang lalu, Indonesia masih berada di

posisi 16.

"Ini merupakan kenaikan tingkat, karena pada tahun ini kita masuk dalam kategori 10 besar. Indonesia merupakan *powerhouse* manufaktur terbesar di ASEAN," ujar Menteri Perindustrian Agus Gumiwang Kartasasmita di Jakarta, Kamis (21/12).

Menurut Agus, kenaikan peringkat tersebut juga menandakan bahwa sektor manufaktur memberikan *multiplier effect* kepada sektor

lainnya. Sebagai gambaran, dengan meningkatnya output industri, sektor transportasi juga akan meningkat, demikian juga dengan sektor energi, pertanian, perkebunan, dan kelautan yang merupakan sumber-sumber bahan baku dan faktor-faktor input produksi bagi sektor manufaktur.

Posisi Indonesia di jajaran manufaktur dunia diperkuat oleh nilai output industri yang terus meningkat pada periode 2020 hingga September 2023. Di 2020, nilai output industri tercatat USD210,4 miliar, meningkat ke USD228,32 miliar pada 2021, dan kembali meningkat sebesar USD241,87 miliar di tahun 2022. Sementara, hingga September 2023, nilai output industri telah mencapai sekitar USD192,54 miliar.

Meningkatnya daya saing sektor industri di Indonesia juga didukung oleh realisasi investasi, baik dari Penanaman Modal Dalam Negeri (PMDN) maupun Penanaman Modal Asing (PMA). Investasi

di sektor industri manufaktur terus menunjukkan peningkatan, dari Rp213,4 triliun pada 2020, menjadi Rp307,6 triliun di 2021, kemudian mencapai Rp457,6 triliun pada 2022. "Pada Januari hingga September 2023, investasi di sektor manufaktur telah tercatat hingga Rp413 triliun," jelas Agus.

Produk industri manufaktur juga terbukti merambah pasar ekspor, ditunjukkan oleh dominasi sektor industri manufaktur pada total ekspor Indonesia. Ekspor industri manufaktur yang pada 2020 tercatat sebesar USD131,09 miliar, meningkat menjadi USD177,2 miliar pada 2021. Di tahun 2022, angka ekspor sektor ini mencapai USD206,06 miliar atau meningkat 16,29 persen dari capaian di tahun sebelumnya.

Produktivitas sektor manufaktur juga berhasil membuka semakin banyak lapangan kerja. Pada masa pandemi Covid-19,

jumlah tenaga kerja di sektor ini sebanyak 17,49 juta, kemudian berangsur naik menjadi 18,19 juta di tahun 2021 dan 18,90 juta pada 2022. Terbaru, data Sakeras Agustus 2023 menunjukkan jumlah tenaga kerja sektor industri pengolahan nonmigas sejumlah 19,29 juta pekerja.

Kinerja sektor manufaktur Indonesia yang gemilang, meskipun di tengah perekonomian global yang belum kunjung stabil, dapat menjaga persepsi para pelaku industri mengenai kondisi usahanya. Hal ini ditunjukkan dengan Purchasing Manager's Index (PMI) Manufaktur Indonesia yang selama 27 bulan berturut-turut berada di level ekspansi. "Ini menunjukkan kondisi sektor manufaktur Indonesia yang stabil. Hingga saat ini, hanya ada dua negara di dunia, yaitu India dan Indonesia, yang berada dalam posisi ini," jelas Agus. • **dro**

PT Industri Jamu dan Farmasi Sido Muncul Tbk Kembali Raih Penghargaan "PROPER EMAS" dari KLHK

JAKARTA (IM) - PT Industri Jamu dan Farmasi Sido Muncul Tbk. kembali meraih Penghargaan "PROPER EMAS". Kali ini merupakan penghargaan yang keempat dari Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK).

Penghargaan diserahkan Wakil Presiden RI KH Ma'ruf Amin yang didampingi Wakil Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Alue Dohong kepada Bambang Supartoko selaku Manager Budaya Tanaman dan PPRS (Pusat Penelitian Rempah Sido Muncul) di Birawa Hall Hotel Bidakara, Jakarta Selatan, Rabu (20/12). Selain PROPER atau Public Disclosure Program for Environmental Compliance Emas keempat kalinya, Direktur Sido Muncul Irwan Hidayat juga dinobatkan menjadi Green Leadership Utama Dunia Usaha kali keduanya dari KLHK.



Irwan Hidayat, dengan Penghargaan PROPER.

Irwan Hidayat mengatakan, anugerah PROPER dan Green Leadership Dunia Usaha ini sebagai bukti nyata kalau komitmen Sido Muncul tidak hanya memikirkan bisnis tapi juga menjaga kelestarian lingkungan. Penghargaan yang berhasil diraihnya berkat visi dan misi Sido Muncul,

yakni "Memberikan Manfaat Kepada Masyarakat dan Lingkungan". Visi dan misi ini telah digagas dan dijalankan sejak tahun 2000.

Menurutnya, Sido Muncul konsisten dan berkomitmen untuk dapat memberi manfaat kepada masyarakat serta berbisnis dengan tidak merusak lingkungan. Con-

tohnya, menggunakan bahan bakar dari limbah jamu, mengolah air buang sesuai standar Kementerian LHK, menggunakan pembangkit listrik tenaga surya (PLTS) dan energi baru terbarukan (EBT).

Lebih lanjut Irwan mengatakan, pihaknya menyadari bahwa menjaga ling-

kungan adalah bagian yang sangat penting di dalam berbisnis.

Dengan capaian ini, lanjut Irwan, pihaknya sangat bersyukur telah menjaga kelestarian lingkungan dengan baik dan menerapkan semua prosedur dan aturan yang telah ditetapkan oleh pemerintah.

PROPER merupakan salah satu bentuk kebijakan pemerintah, untuk meningkatkan kinerja pengelolaan lingkungan perusahaan sesuai dengan yang telah ditetapkan dalam peraturan perundangan-undangan, juga merupakan perwujudan transparansi dan demokratisasi dalam pengelolaan lingkungan di Indonesia.

KLHK menetapkan 79 perusahaan peraih proper emas, 5 peraih anugerah Green Leadership Utama Dunia Usaha, 3 peraih anugerah Green Leadership Madya Dunia Usaha. • **bam**

2023, Pemerintah Berhasil Berikan Keringanan Utang kepada 2.821 Debitor

JAKARTA (IM) - Pemerintah melalui Direktorat Jenderal Kekayaan Negara (DJKN) Kementerian Keuangan meluncurkan program Keringanan Utang yang menasar debitur kecil. Hingga 18 Desember 2023, program tersebut berhasil menyelesaikan sebanyak 2.821 Berkas Kasus Piutang Negara (BKPN).

Direktur Perumusan Kebijakan Kekayaan Negara DJKN Kemenkeu Encep Sudarmawan menjelaskan keringanan pembiayaan piutang negara diatur dalam Peraturan Menteri Keuang-

an (PMK) Nomor 13/PMK.06/2023 tentang Penyelesaian Piutang Instansi Pemerintah yang Dirurus/Dikelola oleh Panitia Urusan Piutang Negara/Direktorat Jenderal Kekayaan Negara Tahun Anggaran 2023. Saat ini telah banyak debitur yang memanfaatkan program tersebut untuk menyelesaikan piutang negara.

"Perkembangan sampai saat ini untuk crash program adalah jumlah BKPN meningkat dan *outstanding* piutang menurun. Kita akan terus kejar peningkatan BKPN di tahun depan, terutama

pemerintah daerah (pemda)," ujar Encep dalam taklimat media yang diselenggarakan di Jakarta, Kamis (21/12).

Dari 2.821 BKPN tersebut, sebanyak 1.582 di antaranya merupakan piutang pemda. Jumlah BKPN yang diselesaikan di tahun 2023 juga meningkat sebanyak 493 BKPN dibandingkan tahun 2022. Berkas piutang yang diselesaikan ini berasal dari instansi pemerintah pusat atau daerah dengan kriteria piutang perorangan atau badan hukum/badan usaha dengan sisa kewajiban sampai dengan Rp2 miliar.

Secara rinci, debitur yang telah menerima manfaat di tahun 2023 berasal dari 1.354 piutang pasien rumah sakit, 6 piutang SPP mahasiswa, 766 piutang dengan sisa kewajiban sampai dengan Rp8 juta, dan 695 piutang lainnya. "Ini membantu pemerintah menurunkan *outstanding* piutang negara sebesar Rp159,16 miliar," kata Encep.

Program keringanan piutang telah dilaksanakan sejak tahun 2021 sebagai bentuk dukungan bagi pemulihan ekonomi pascapandemi Covid-19. Program yang ditujukan kepada debitur kecil tersebut

memberikan insentif yang dilakukan secara terpadu dalam bentuk potongan utang pokok, bunga, denda, ongkos/biaya atau beban lain yang dibebankan kepada debitur.

Kriteria debitur yang dapat memanfaatkan program ini adalah debitur yang berasal dari piutang instansi pemerintah pusat atau daerah dengan kriteria piutang perorangan atau badan hukum/badan usaha dengan sisa kewajiban sampai dengan Rp2 miliar, seperti yang diatur dalam PMK 13/2023. • **pan**



BPR SUPRA

PULAUINTAN
General Contractor



PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Otorita IKN Klaim Telah Kantongi Investasi Rp41,4 T

JAKARTA (IM) - Otorita Ibu Kota Nusantara (OIKN) telah mengantongi realisasi komitmen investasi mencapai Rp41,4 triliun sepanjang 2023 ini. Adapun jumlah tersebut berasal dari proyek-proyek yang telah melangsungkan peletakan batu pertama (*groundbreaking*) tahap 1 hingga tahap 3.

Kepala Otorita IKN Bambang Susantono mengatakan, hal ini menjadi bukti kepercayaan para investor swasta kepada IKN. Menurutnya, hal ini terlihat dari peningkatan realisasi investasi yang sangat signifikan.

"Ini mencerminkan optimisme pembangunan IKN berjalan sesuai rencana. IKN tidak hanya sekedar kota baru, melainkan simbol transformasi Indonesia menuju peradaban baru dan berkelanjutan," kata Bambang, dalam keterangan tertulis, dikutip Kamis (21/12).

Dalam dua hari terakhir atau sejak 20 Desember hingga hari ini, tengah dilangsungkan *groundbreaking* tahap 3. Presiden Joko Widodo (Jokowi) turun tangan langsung meresmikan prosesi peletakan batu pertama itu.

Dengan *groundbreaking* tahap 3 ini, Bambang mengatakan, Otorita IKN semakin optimistis untuk masa mendatang dengan melihat komitmen investor yang kian kuat. "Capaian ini menjadi pijakan kokoh agar pembangunan IKN terus berjalan sesuai rencana. Momentum

ini juga akan mendorong pertumbuhan dan pemerataan ekonomi nasional serta membuka peluang kerja luas bagi masyarakat," ujarnya.

Adapun proyek-proyek terkait antara lain Pembangunan Rumah Sakit Umum Pusat Ibu Kota Nusantara (RSUP IKN), lalu pembangunan Nusantara Superblock di Ibu Kota Nusantara, Kalimantan Timur (Kaltim). Untuk investasi pada Nusantara Superblock sendiri mencapai Rp3 triliun.

Sementara itu, *groundbreaking* tahap 1 IKN diselenggarakan pada 21-22 September 2023. Total nilai investasi yang dimantongi sebesar Rp23 triliun yang terdiri dari 10 perusahaan dalam Konsorium Nusantara meliputi Agung Sedayu Group (Lead Konsorsium), Salim Group, Sinar Mas, Pulau Intan, Djarum, BCA Group, Wings Group, Adaro Group, Barito Pacific, Mulia Group, Astra Group.

Kemudian untuk *groundbreaking* tahap 2, diselenggarakan pada 1-2 November 2023 dengan nilai investasi Rp13,1 triliun. *Groundbreaking* tahap ini dilakukan oleh Kementerian Perhubungan Republik Indonesia, Mayapada Hospital, Pakuwon Group, JIS, Hermina, Bank Indonesia, BPJS Ketenagakerjaan, dan PLN Indonesia. Pada tahap ini juga diresmikan revitalisasi SDN 020 Sepaku yang tanahnya didedikasikan oleh warga setempat. • **dot**

SMF dan Bank Mandiri Taspen Salurkan Kredit Rumah Rp1 T

JAKARTA (IM) - PT Sarana Multigriya Finansial (Persero) atau SMF bersama PT Bank Mandiri Taspen atau Bank Mandiri Taspen menyalurkan kredit serbaguna konsumtif untuk tujuan pembiayaan perumahan beragunan payroll dan kredit serbaguna penunahan dengan total sebesar Rp1 triliun.

"Kolaborasi ini merupakan dukungan SMF kepada upaya pemerintah dalam mengakselerasi ketersediaan akses pemilihan rumah yang layak dan terjangkau bagi masyarakat, sehingga dapat menekan *backlog* perumahan," kata Direktur Utama SMF Ananta Wiyogo di Jakarta, seperti dikutip dari *Antara*, Kamis (21/12).

Melalui skema refinancing, SMF berperan menyediakan fasilitas pendanaan kepada Bank Mandiri Taspen untuk mendukung peningkatan pemilikan rumah bagi masyarakat yang membutuhkan.

Kerja sama refinancing tersebut bertujuan untuk menggantikan sumber dana Bank Mandiri Taspen yang telah disalurkan kepada kredit serbaguna konsumtif untuk pembiayaan perumahan beragunan payroll dan kredit serbaguna penunahan.

Adapun mekanisme agunan bersumber dari pemotongan gaji atau tunjangan pensiun setiap bulannya dengan minimal jaminan payroll gaji atau tunjangan pensiun atau surat keputusan (SK) pengangkatan yang telah memenuhi kriteria

seleksi Bank Mandiri Taspen. "Saya harap masyarakat, khususnya para pensiunan, dapat memanfaatkan kesempatan ini dengan sebaik-baiknya," tutur Ananta.

Sementara itu, Direktur Utama Bank Mandiri Taspen Elmamber P Sinaga mengatakan kolaborasi tersebut menunjukkan komitmen kedua institusi dalam memberikan solusi pembiayaan yang efektif.

Ke depannya, masyarakat khususnya pensiunan ASN & TNI/Polri dapat memiliki kemudahan serta manfaat yang lebih menarik dalam memenuhi kebutuhan hunian yang layak.

"Melalui program ini, masyarakat senior dapat menggunakan akses pinjaman kredit serbaguna untuk pembangunan rumah, renovasi rumah, hingga pembelian rumah dengan harga terjangkau," ujar Elmamber.

Diketahui, SMF telah menjalin sinergi dengan para pemangku kepentingan di industri perumahan melalui berbagai inisiatif bisnis, di antaranya kredit konstruksi telah disalurkan kepada kredit serbaguna konsumtif untuk pembiayaan perumahan beragunan payroll dan kredit serbaguna penunahan. Adapun mekanisme agunan bersumber dari pemotongan gaji atau tunjangan pensiun setiap bulannya dengan minimal jaminan payroll gaji atau tunjangan pensiun atau surat keputusan (SK) pengangkatan yang telah memenuhi kriteria

Adapun realisasi pembiayaan SMF hingga triwulan III 2023 tercatat sebesar Rp8,9 triliun, meningkat 30 persen dibandingkan periode yang sama di tahun sebelumnya yaitu Rp6,9 triliun. • **ben**